



# Investigan nuevo derrame de sustancia viscosa en la playa de Ritoque: Capitanía de Puerto de Quintero tomó muestras



**L**a organización medioambiental Dunas de Ritoque denunció un **derrame de sustancias derivadas del petróleo en la playa de Ritoque**, comuna de Quintero, situación que comenzó a ser investigada por la Capitanía de Puerto, dependiente de la Armada.

Se trata de una sustancia aún desconocida que fue derramada en la playa de Ritoque, motivo por el cual se activaron todos los protocolos ambientales correspondientes y se está trabajando junto a la autoridad competente para determinar su origen.

El comandante Ricardo Cartes, capitán de Puerto de Quintero, señaló que "una vez informados los primeros avistamientos de una sustancia viscosa, desde este jueves **logramos constituirnos para efectuar un muestreo para obte-**

**ner un análisis con las entidades pertinentes y poder determinar la composición de esta sustancia".** Cabe hacer presente que esta sustancia se encuentra **varada en el sector de la rompiente del borde costero**, comprendido en la playa de Ritoque hacia el sur, en una extensión de entre 2 a 4 kilómetros, hasta el sector de los humedales.

Es por ello que **"se han efectuado esfuerzos de retiro de esta sustancia viscosa y existe una menor cantidad, dados los trabajos del retiro voluntario por parte de diversas entidades** que han contribuido a la extracción, así como también del personal dependiente de la Capitanía de Puerto de Quintero, quienes han efectuado tanto el monitoreo como la vigilancia y la remoción y extracción de esta especie o sustancia".

Durante el fin de semana, **la Mu-**

**Muestreo tomado por el órgano dependiente de la Armada busca obtener un análisis con las entidades pertinentes para poder determinar la composición de la sustancia hallada.**

**nicipalidad de Quintero también apoyará en la vigilancia y retiro en caso de haber nuevos hallazgos de esta sustancia.** "Esos esfuerzos se mantendrán durante el transcurso del fin de semana, al menos hasta el día lunes de tal forma de descartar nuevos hallazgos", indicó el Capitán de Puerto. Acerca de la procedencia del elemento hallado, se indicó que no

se puede descartar o confirmada nada, sin embargo, el Capitán de Puerto de Quintero comentó que **"hay indicios que indicarían de que si llegó a vararse en la playa de Ritoque, proviene de una deriva, que es natural en esta playa del surweste.** Eso da cuenta de que tanto la intensidad de viento como la corriente del mar, de composición natural acá en esta playa, daría cuenta de una aproximación desde el surweste".

No obstante, cerró diciendo que "al momento se desconoce su fuente de origen, **pero los esfuerzos están en el retiro de esta sustancia, el envío oportuno al laboratorio para identificar la composición química,** de tal forma de poder contribuir después a eventuales líneas investigativas que se estén desarrollando".